

CONCEPTO CIBERNETICO DE LA REHABILITACION EN EL ASMATICO BRONQUIAL

Por el Dr. CARLOS ARANGÜENA DE BURGOS

RESUMEN

La medicina cibernética puede definirse como la ciencia que estudia al hombre como sistema organizado viviente, es decir, capaz de reaccionar al ambiente y de crear su propio estado de equilibrio interno, homeostasis.

Un sistema cibernético es, en esquema, un conjunto en el que actúan varias causas, llamadas factores, para producir un resultado, llamado efecto. El sistema cibernético está caracterizado por una información «retroactiva», valorada y conducida a una rectificación «inteligente» y ulterior del efecto. El *feed-back* constituye uno de los grandes secretos mediante el cual se organiza la naturaleza para sustraerse a los efectos del azar.

Llamamos Entropía a esa gran corriente que quiere llevarlo todo a lo indiferenciado, a lo amorfo; es el desorden en acción; contra esta tendencia luchó y seguirá haciéndolo esa complejísima fuerza de la organización del proceso diferenciador que se llama Anatropía.

Muchos procesos patológicos, el asma entre otros, tienen como causa una equivocación del *feed-back*, enfermedades disnómicas de MASTURZO.

Creo que actualmente hay dos formas de ver los fenómenos médicos: A) Los derivados de la medicina científico-natural, y nos conduce a la terapéutica de los «*anto*». B) Los derivados de la cibernética médica. La terapéutica de las enfermedades disnómicas debe concebirse como el acto de asegurar la eficacia de la acción, ayudando al enfermo a restablecer su homeostasis. Confianza en el médico, psicoterapia, reflexoterapia, son formas de introducir anatropía en el enfermo. El autor lleva veintidós años utilizando el reflejo de la pirámide anal, E. R. P. A., obteniendo muy buenos resultados en la rehabilitación del enfermo asmático. Se publican y comentan dos esquemas sobre los *feed-back*: entropía, anatropía. Entre mis numerosos casos de rehabilitación en el asma, reseño ocho casos muy demostrativos; en muchos habían fracasado los antiasmáticos, cortisónicos, antibióticos, etc., encontrándose incapacitados para el trabajo. A estos enfermos se les ha practicado una dilatación moderada e indolora del esfínter anal, E. R. P. A., recuperando con unas pocas aplicaciones su capacidad para el trabajo.